

Fecha: 19-01-2026
 Medio: La Discusión
 Supl.: La Discusión
 Tipo: Noticia general
 Título: Nuble y Biobío están bajo estado de catástrofe por múltiples focos de incendios forestales

Pág. : 4
 Cm2: 688,2
 VPE: \$ 685.431

Tiraje: 3.500
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Luego de una noche crítica en las regiones de Nuble y Biobío, tras múltiples focos simultáneos de incendios forestales, ayer en la mañana, el Presidente Gabriel Boric a través de su cuenta de X, informó: "ante los graves incendios en curso he decidido declarar estado de catástrofe en las regiones de Nuble y Bio Bio. Todos los recursos están disponibles". Por su parte, la directora nacional de Senapred, Alicia Cebrián, en conversación con 24 Horas, precisó que fueron miles de personas las evacuadas durante la noche por causas de los siniestros.

La Delegación Presidencial de Nuble informó luego de esa declaración que los incendios forestales más complejos se registran en las comunas de Ránquil, San Nicolás y Quillón, con un saldo de una persona fallecida y alrededor de 6 mil hectáreas afectadas.

Tras el Cogrid realizado en la mañana, que fue encabezado por el jefe de Defensa Nacional, Carlos Urrutia Aray, y el delegado presidencial, Rodrigo García, las autoridades informaron que para enfrentar la emergencia, hay más de 65 recursos dispuestos en terreno, incluyendo brigadas terrestres, aeronaves y vehículos mecanizados, por parte de Conaf, sumado a lo de empresas privadas y Bomberos.

El delegado presidencial regional, Rodrigo García Hurtado, explicó: "continuamos con una situación muy compleja, especialmente en los incendios de Ránquil, Bulnes y Quillón, que ya pasó a la comuna de Portezuelo. Se han identificado el 64 personas lesionadas y una persona fallecida en Bulnes, van alrededor de 6 mil hectáreas afectadas durante los últimos días en los incendios. Se están desplegando todos los recursos disponibles, tanto de Conaf, de las empresas forestales, especialmente Arauco, y de Bomberos que ha sido reforzado con carros y brigadas de las regiones vecinas".

Por su parte, el jefe de Defensa para la regiones vecinas de Nuble sostuvo que "lo más importante es hacer un llamado a las personas a evitar las faenas, totalmente prohibidas porque provocan un peligro y la mayor cantidad de incendios que tenemos son por negligencia humana. En segundo lugar pedir que mantengan los caminos despejados y, sobre todas las cosas, una vez que se decrete la necesidad de evacuar, lo hagan".

Respecto a albergues, el director regional (s) de Senapred, Cristian Matus, indicó que "dentro de los sectores y comunas que han sido evacuadas hay sido seis albergues habilitados".

Albergues

En la comuna de Ránquil está habilitado el albergue en la Escuela Básica de Ñipas, en Bulnes el anexo del Liceo Santa Cruz de Larqui, en Quillón la Escuela Amanda Chávez, en Pinto el Liceo Bicentenario Juan Manuel Pinto Arias, en Coihueco la Escuela Marta Colvin y en Trehuaco el Liceo Bicentenario de la comuna.



Hay más de 65 recursos dispuestos en terreno, incluyendo brigadas terrestres, aeronaves y vehículos mecanizados, por parte de Conaf, sumado a lo de empresas privadas y Bomberos.

UN MUERTO Y 64 HERIDOS EN EMERGENCIAS DE QUILLÓN, RÁNQUIL Y BULNES

Nuble y Biobío están bajo estado de catástrofe por múltiples focos de incendios forestales

Van alrededor de 6 mil hectáreas afectadas durante los últimos días en los incendios.

Respecto a albergues, el director regional (s) de Senapred, Cristian Matus, indicó que "dentro de los sectores y comunas que han sido evacuadas hay sido seis albergues habilitados".

En la comuna de Ránquil tenemos habilitado el albergue en la Escuela Básica de Ñipas, en Bulnes el anexo del Liceo Santa Cruz de Larqui, en Quillón la Escuela Amanda Chávez, en Pinto el Liceo Bicentenario Juan Manuel Pinto Arias, en Coihueco la Escuela Marta Colvin y en Trehuaco el Liceo Bicentenario de la comuna".

La directora (s) de Conaf Nuble, Norma Pérez, dijo que "como corporación estamos trabajando en todos los frentes, desplegando todos nuestros recursos disponibles, hemos estado recibiendo mucho apoyo de otras regiones en cuanto a brigadas terrestres, aeronaves, camiones aljibes, skidders y todo lo necesario para seguir trabajando en esta emergencia".

Al momento se contabilizan 25 estructuras siniestradas en las comunas afectadas, por lo que se han dispuesto seis albergues. Autoridades recomiendan a la población evacuar las zonas afectadas y dirigirse a albergues habilitados. Se solicitó a la población seguir las instrucciones de las autoridades y mantenerse informados a través de canales oficiales.

Comunas

Decretado el Estado de Catástrofe por parte del Gobierno en las regiones del Biobío y de Nuble, comienza el levantamiento de daños y afectaciones una vez finalizadas las tareas de extinción del fuego, junto con la entrega de ayudas a las comunas más afectadas. Por lo anterior, desde la Asociación Chilena de Municipalidades (ACHM) ya se iniciaron coordinaciones y gestiones para recolectar donaciones, según informó el alcalde de El Carmen, Renán Cabezas, presidente de la Asociación de Municipalidades del Laja-Diguillín.

"A nivel regional la situación es bastante compleja. Si bien la mayoría de los incendios están controlados, estamos muy preocupados como asociación por nuestras comunas de Quillón y Bulnes, principalmente, donde hay casas afectadas y siniestradas. También tuvimos contacto con el alcalde de Pinto, donde se han visto agricultores afectados, cercos destruidos y, sobre todo, pérdida de alimento para los animales en el campo. Por lo cual estamos coordinando ayudas con la Asociación

Chilena de Municipalidades (ACHM), y también coordinación interna dentro de los municipios", comentó el jefe comunal.

Cabezas mencionó que la dotación de funcionarios también se hace necesaria para levantar la Ficha FIBE, con el fin de constatar los daños y necesidades de las familias afectadas por el fuego, tal como ocurre en Quillón.

"La Municipalidad de Quillón necesita apoyo de encuestadores en la Ficha FIBE, ficha de emergencia para realizar los catastros. Desde El Carmen enviaremos cuatro encuestadores. Desde San Ignacio también están trabajando para enviar una cuadrilla de apoyo a Quillón y poder hacer este levantamiento inicial, fundamental en este momento", agregó.

Finalmente, destacó la importancia de la coordinación interna entre los municipios, como ha sido con los apoyos de camiones aljibes, "que han sido clave durante estos días, y ahora la canalización de recursos a las comunas que más lo necesitan, como lo son Quillón y Bulnes en nuestra provincia de Diguillín".